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Бийские автоперевозчи-
ки на координационном 
совете в мэрии наукогра-
да попросили повысить 
оплату за проезд.

По их мнению, цена одной 
поездки должна составлять 
порядка 20 рублей. Сегодня 
же, чтобы добраться от точки 
А до точки Б, бийчанин дол-

жен рассчитаться по цене 17 
рублей по электронной карте,
17,5 руб. – наличкой.

Автопредприниматели по-
жаловались градоначальнику 
Александру Студеникину, что 
на эти деньги работать уже 
невозможно в связи с повы-
шением цен на горюче-сма-
зочные материалы. При этом 
представители сферы пасса-

жирских перевозок просили 
просто проиндексировать 
тариф до нужной суммы, не-
взирая на то что сами они не 
предоставили никаких эко-
номических обоснований на 
его повышение.

В ответ глава города пред-
ложил бизнесменам-авто-
бусникам все-таки показать 
специалистам мэрии все не-

обходимые расчеты для ин-
дексации тарифа.

– Только на основе необходи-
мых экономических выкладок 
может быть принято решение 
о повышении тарифа на проезд 
по муниципальной маршрут-
ной сети, – подчеркнул Алек-
сандр Студеникин.

Олег АМЕЛЕВ
(фото автора)

Барнаульцы покрасили глав-
ный символ города. Орга-
низаторы надеются, что 
буквы «БАРНАУЛ» у речно-
го вокзала простоят еще 
10 лет, если, конечно, их не 
испортят автографами и 
надписями.

Накануне Дня строителя на 
склоне Нагорного парка собрались 
жители краевого центра,  чтобы 
покрасить главный символ города. 
Несколько движений валиком – 
вклад в благоустройство города 
готов. Пусть эта работа носила 
больше символический харак-
тер и собралось всего около 50 
человек,  переоценить важность 

акции сложно. Мэр города Сергей 
Дугин присоединился к работам:

– Буквы стоят здесь более 20 лет. 
За это время часть конструкции 
пришла в негодность, мы ее замени-
ли. Хочу сказать спасибо компании 
«Тиккурила». Она нам предоставила 
краску с мощной защитой. Ранее 
компания уже красила эти буквы, 
но благодаря нашим жителям, ко-
торые любят оставлять здесь свои 
автографы, нам приходилось под-
крашивать буквы, а это привело к 
нарушению покрытия. Придя сюда 
сегодня, жители показывают свою 
любовь к городу. Есть надежда, что 
впредь они будут бережнее отно-
ситься к символу краевого центра.

Инициатива ремонта принадле-
жит компании «Формула М2». Экс-

перт сети магазинов Константин 
Ганов рассказал, что около 15 лет 
назад они уже красили эти буквы:

– Краска тогда продержалась 
около 10 лет. Затем эти буквы не-
сколько раз подкрашивали, потом 
мы вспомнили о том, что когда-то 
уже делали доброе дело, и решили 
вернуться к этой теме. Обратились 
к нашим партнерам, подобрали 

специальную краску, которая 
взаимодействует со ржавчиной 
и не дает возможности для ее рас-
пространения. Конечно, жители 
выкрасят только нижнюю часть 
букв. Верхняя – дело специалистов.

Красить пришли и стар и млад. 
Десятилетняя Кира Захарова с ба-
бушкой принимают участие в акции.

– В этих буквах будет частичка 

меня. Они будут стоять долго, я 
вырасту, а они стоят. Я буду гор-
диться, что принимала участие в 
их обновлении.

За валики взялись участники 
серебряного волонтерского отряда 
Ленинского района. «Нужно, чтобы 
визитная карточка была краси-
вой», – говорит Алла Погорелко. На-
дежда Рубцова с ней соглашается:

– Когда заезжаешь с нового моста 
и видишь «БАРНАУЛ» – это волнует. 
Буквы, набережная, весь этот ан-
самбль вызывают гордость за родной 
город. Мы хотим, чтобы он стал еще 
лучше и чтобы в этом улучшении 
была капелька нашего труда.

Улучшения предстоят уже в обо-
зримом будущем. Как рассказал 
в беседе с корреспондентом «АП» 
Сергей Дугин, администрация на-
деется, что уже в следующем году 
будут начаты работы по преображе-
нию речного вокзала и территории 
вокруг него:

– Речной вокзал – частная соб-
ственность. Нам удалось догово-
риться с собственником – он делает 
проект.

(Окончание на 4 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
15 августа Ветер юго-восточный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., без осад-
ков, утром местами туман.

16 августа Ветер юго-восточный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., дождь,
гроза, град. 

Ветер северный, 3-8 м/сек.,
без осадков, утром местами туман.
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  ЦИФРА .

Завтра в России отме-
тят День археолога.

Этот праздник хоть и про-
фессиональный, но официаль-
ным не является. Он не связан 

с государственным указом. Зато отмечают его не 
только в нашей стране, но также на Украине, в 
Белоруссии и Казахстане.

Когда и почему стали праздновать, до сих пор 
неизвестно. Об этом ходят легенды. По одной 
из них, в 40 – 50-х годах проходила экспедиция 
знаменитого археолога-трипольеведа Татьяны 
Пассек, день рождения которой 15 августа. Та 
экспедиция стала настоящей кузницей кадров, 
так что ее участники разнесли добрую традицию 
праздника по городам и весям, превратив его в 
День археолога.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Официальный сайт региона сообщает, что 

на эти цели из федерального бюджета уже ушло 
111,7 млн рублей. Размер выплаты в 2018 году 
– 9434 рубля.

Напомним, дополнительную финансовую 
поддержку семьи с детьми начали получать
с 1 января 2018 года по инициативе прези-
дента РФ Владимира Путина. За назначением 
ежемесячной выплаты нужно обратиться в 
управление социальной защиты населения 
или в МФЦ. 

Дух и буква «столицы мира» 

Тем, кто на раскопках

 15

  ТРАНСПОРТ .

  ГЛАВНОЕ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Звоните!
Узнать адрес своего избирательного участка или как 

проголосовать на любом удобном для себя избирательном 
участке, могут жители региона, позвонив на телефон «го-
рячей линии» Избирательной комиссии Алтайского края. 
Также на «горячей линии» ответят на любые вопросы, 
связанные с процедурой голосования на предстоящих 
выборах губернатора 9 сентября 2018 года.

Звонки принимаются по телефону (3852) 36-30-62. «Горячая 
линия» работает ежедневно с понедельника по пятницу с 
9.00 до 18.00, а непосредственно в единый день голосования 
отвечать на звонки жителей края будут в круглосуточном 
режиме.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Мы разные, но равные
В пятницу, 10 августа, в детском лагере «Крылатых» в 

Барнауле открылась 26-я смена Международной летней 
детской деревни «Алтай». Ее жителями стали почти ты-
сяча подростков.

По традиции на церемонии открытия был поднят флаг МЛДД 
«Алтай». Дети и вожатые представили концертную программу, 
слова приветствия от иностранных гостей звучали на 15 язы-
ках. Жителей смены объединил девиз «Мы разные, но равные».

Для ребят проводят олимпиаду, в том числе спортивные 
состязания.

Также для жителей лагеря подготовили образовательные 
площадки, мастер-классы и спецкурсы. На тематических часах 
вожатые из 15 стран познакомят школьников с культурой и 
обычаями своих государств. 

Драмтеатр отремонтируют
Капитальный ремонт Рубцовского драматического театра 

на ул. Карла Маркса, д. 141 запланирован до 30 сентября 2019 
года. Объявлен соответствующий электронный аукцион.

Начальная цена контракта составила 62,7 млн рублей. Сред-
ства направят из краевого бюджета и бюджета муниципального 
образования.

В задании на проектирование говорится, что здание явля-
ется объектом культурного наследия регионального значения. 
Уточняется, что оно расположено в исторической части города, 
имеет градостроительное значение, доминируя в застройке и 
оформляя угол квартала. Является образцом клубного здания, 
построенного в период советской власти в стиле эклектики.

Парк вместо свалки
Когда-то в живописном месте среди леса на берегу Бар-

наулки в краевой столице была просто свалка. Притом что 
рядом бьет родник, считающийся целебным. Сейчас там 
находится экопарк «Ползуновъ». Никакого мусора нет. И 
вскоре появится купель с родниковой водой.

Родник реконструируют в рамках проекта «#ПростоПо-
чистим». Конструкцию полностью заменят, установят крест, 
сделают каменную горку. Купель уже начали обустраивать, 
сообщается на странице парка в социальной сети.

Все началось в 2014 году, когда на деньги городского гранта 
энтузиасты почистили небольшой участок помойки у родни-
ка. Вскоре к этому месту начали приезжать люди за водой. Со 
временем берег реки стали благоустраивать, устанавливая 
там лавочки, оборудуя специальную зону у костра.

Алёна ИВАНОВА

Тарифы – прежние

Решение о повышении стоимости проезда в Бийске будет принято только после тщательного изучения вопроса.

Организаторы попросили горожан не портить белизну букв автографами.

Участница акции Татьяна Козлова.

Каждый участник вложил частичку своего труда в главный символ города.

Сергей Дугин тоже присоединился к акции.
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  КАК ЖИВЁШЬ СЕЛО? .  ПАНОРАМА .

  АП ИНФО .  ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

Маленькое село Покровка 
Локтевского района сегод-
ня похоже на одну большую 
стройку. Там одновременно 
возводят школу с детским 
садом, укатывают дорогу к 
ферме и монтируют первое 
оборудование для нового цеха 
по производству жареных 
семечек ООО «Колос».Ш

Строительство здания, рассчи-
танного на 90 учеников и 40 воспи-
танников детского сада,  началось 
29 декабря прошлого года в рамках 
краевой адресной инвестиционной 
программы. Региональному бюджету 
этот социальный объект обойдется 
не менее чем в 150 миллионов рублей.

Коробка уже практически гото-
ва, строители заканчивают монтаж 
крыши и приступили к утеплению 
фасада. Сдача намечена на 1 февра-
ля, но у инициаторов проекта есть 
желание закончить объект на месяц 
раньше, то есть управиться ровно 
за год.

85 учеников очень ждут переезда 
в новую школу, так как старая на ла-
дан дышит: фундамент разрушается, 
перекрытия деревянные, провод-
ка старая, крыша во время дождя 
протекает, котельная – в подвале, 
что категорически запрещено дей-
ствующими Правилами пожарной 
безопасности.

Местные власти хотели прове-
сти капитальный ремонт школы, но 
проектировщики сказали, что это 
пустая трата денег. Разумнее новую 
построить. Проект предусматрива-
ет кроме учебных классов стадион, 
спортзал, столовую и детский сад 
на 40 ребятишек. В селе без детсада 
плохо. Малышей, достигших трех 
лет, не с кем оставить, если нет ба-
бушки. Между тем недавно в Покров-
ку приехали на постоянное место 
жительства две семьи, ждут еще 
одну. Замужние женщины взялись 
рожать. Что делать? Детсад нужен 
как воздух.

Д
Пока рубцовские и барнаульские 

строители возводят школу, их локтев-
ские коллеги укатывают дорогу от 
села до фермы ООО «Колос». Это одна 
из шести дорог, которые в этом году 
делают в Алтайском крае к сельско-
хозяйственным объектам в рамках 
федеральной программы. 

Это будет освещаемая фонарями 
щебёночная дорога шириной 7,5 и 

длиной 671 метр. Подряд на ее стро-
ительство стоимостью 17 млн рублей 
выиграло Юго-Западное ДСУ. Главный 
инженер управления Сергей Каиль 
говорит, что на сегодня работы вы-
полнены примерно на 60 процентов, 
практически готово основание. «Сей-
час как следует прикатаем основание 
и начнем засыпать щебеночно-песча-
ной смесью, – рассказывает специ-
алист. – Трудностей никаких нет. 

Правда, местные жители попросили 
проложить еще одну водопропускную 
трубу, так что пришлось вносить из-
менения в проект, но это не отразится 
на сроках сдачи объекта».

Согласно контракту дорога долж-
на быть готова к 1 октября, но Сергей 
Каиль обещает завершить строи-
тельство в начале сентября.

По словам депутата краевого Зако-
нодательного Собрания и директора 

ООО «Колос» Сергея Бенслера, феде-
ральная программа строительства 
дорог к фермам очень важна для 
сельхозпроизводителей, посколь-
ку экономика животноводства не 
позволяет большинству хозяйств за 
свой счет возводить инфраструктур-
ные объекты.

«Дорога – очень дорогое удоволь-
ствие, но необходимое, – говорит 
Сергей Бенслер. – В осенне-весеннюю 
распутицу без дороги трудно под-
везти к ферме корма, осуществлять 
зоотехнические мероприятия. Нам 
необходима мобильность, но не так, 
чтобы весной на тракторах марки 
К-700 форсировать бездорожье».

По мнению краевого депутата, 
надо не только развивать эту про-
грамму, но и переходить на соци-
альные объекты, чтобы сельская 
интеллигенция чувствовала себя 
комфортно, чтобы врач и учитель 
могли в туфлях пройти от дома к 
своему рабочему месту.

«Пора возвращаться к тем време-
нам, когда в селах велись строитель-
ство дорог и их ремонт,  асфальтиро-
вание, особенно в тех населенных 
пунктах, где есть живая экономика», 
– считает Сергей Бенслер.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

В Покровке – строительный бум

Заниматься оптовой тор-
говлей деревообрабаты-
вающим оборудованием 
Сергей Перфильев начал 
в 2003 году, основав ком-
панию «Перун». 

Однако случившийся через пять 
лет после этого финансово-эконо-
мический кризис заставил пред-
принимателя изменить направле-
ние своей деятельности. Перфильев 
решил, что было бы надежнее не 
перепродавать оборудование от 
поставщика к клиенту, а самому 
наладить его выпуск, поставив 
свой бизнес на твердое основание.Н   

Первым специалистом открыв-
шегося в 2010 году ООО «Станко-
центр Перун» стал только-только 
окончивший университет инже-
нер-конструктор, нынешний на-
чальник производства компании 
Владислав Москаленко.

– У нас на предприятии на мо-
мент его создания уже было не-
сколько станков, предназначенных 
для подсобных работ – инструмент 
подогнать, какую-то простейшую 
деталь выточить, и вот на них мы 
решили изготовить свой первый 
станочек для мебельного производ-
ства, выполняющий две операции 
– срезку кромок и обкатку углов. 
Получилось. И со временем первые 
пять станков были проданы.

Велосипед в «Станкоцентре Пе-
рун» не изобретали и работали в 
первые годы после его создания, 
как говорят в армии, по мере посту-
пления вводных. Вместо приобре-
таемых ранее аспирационных уста-
новок (оборудование для очищения 
воздуха от опилок, стружки и пы-
левых взвесей. – Ред.) для поставки 
их клиентам стали осуществлять 
разработку такой установки сами. 
Вскоре такое оборудование пошло 
в серию, и на сегодня предприя-
тием выпущено более 850 аспи-
рационных установок серии УВС. 
Параллельно приобретались новые 
станки, размещались на стороне 
заказы, которые станкостроители 
«Перуна» не могли пока выполнить 
самостоятельно. Задача была доста-
точно «проста» – создать, пусть и 
небольшое, преимущество в пла-

не технических характеристик по 
сравнению с образцами аналогич-
ной продукции, сделав при этом 
свой товар несколько дешевле. В 
общем, использовали классиче-
скую формулу «цена – качество».

Прорывом в созидательной ра-
боте станкостроителей однознач-
но можно считать разработку ими 
многопильного кромкообрезного 
станка «МКС 1000», в налаживании 
массового выпуска которого помог 
полученный предприятием на эти 

цели грант губернатора Алтайско-
го края. В случае с «МКС 1000» за 
основу был взят турецкий аналог.

– Когда мы сделали этот станок, 
турки огорчились, поскольку «МКС 
1000» вытеснил их с российского 
рынка, – скупо улыбается Сергей 
Перфильев. – Мы сделали ставку на 
развитие технологий, на качество 
продукции. Это потребовало серьёз-
ных вложений, но в итоге стали 
выпускать оборудование не просто 
высокого класса, но и безопасное. 
Поскольку я лично с самого начала 
этот критерий обозначил как один 
из самых важных.

Поначалу на выставках в Москве 
и других городах страны при взгля-
де на образцы нашего оборудова-
ния представители различных 
организаций удивлялись тому, 

что это можно сделать в России, 
и даже сомневались в том, что это 
действительно мы сделали. Но по-
степенно мы получили признание.  – 

Ценят продукцию барнаульского 
«Станкоцентра Перун» не только 
в Белоруссии, но и в Казахстане и 
на Украине, интересуются им во 
многих странах, по крайней мере, 
Восточной Европы. Не так давно 
была заключена сделка на поставку 
круглопалочного станка, которых 
на предприятии выпустили уже 
более 300 штук, в Болгарию. Но…

– Заявки приходят из Евросоюза, 
Египта, Индии, хотели бы приобре-
сти наши станки в Чили и Перу, но 
условия продаж за рубеж довольно 

сложные, а если речь идет об одном 
станке, то затраты на его транс-
портировку будут очень высоки, 
– дает расклад по ситуации Сергей 
Перфильев. – Плюс наши станки, 
предназначенные для изготовления 
черенков круглопалочных, долж-
ны проходить экспертизу, чтобы 
подтвердить, что они не являются 
товарами двойного назначения и 
их продажа не навредит государ-
ству… Мы продали один станок в 
Болгарию, а потом и заявки из-за 
рубежа на станки перестали при-
нимать. Тем более что работы для 
нас хватает и в России.

Сейчас ситуация на предпри-
ятии благоприятная, поскольку 
спрос на лесопильное оборудование 
вырос, но станкостроители надеют-
ся перейти на выпуск оборудования 
другого назначения. Есть желание 
осваивать производство сельхозтех-
ники, в частности, зернохранилищ, 
в области металлообработки – со-
здание станков с ЧПУ.

– Для меня занятие производ-
ством является более приемлемым,  
чем торговое дело, – убежден Сергей 
Перфильев. В производстве, на мой 
взгляд, ты в большей степени сам 
себе хозяин.

У нас большие затраты связа-
ны с созданием технологий. Мы 
четыре года разрабатывали систему 
управления станка с ЧПУ, и эта си-
стема, пока как образец, уже функ-
ционирует. В нынешнем году мы 
дополнительно приняли молодых 
ребят-конструкторов, чтобы рабо-
тать над его механической частью 
и выводить на рынок. Подобные 

станки производятся в России, 
но мы надеемся сделать их более 
дешевыми при хорошем качестве.

Речь идет об электроэрозионном 
станке с числовым программным 
управлением, применяемом для 
контурной обработки деталей. В 
этом случае, как и нередко в «Стан-
коцентре Перун», придумывают и 
делают станок, необходимый и для 
нужд собственного производства, 
дорабатывают его, обкатывают и 
оставляют себе, а вот сделанные по 
такому же принципу его «младшие 
братья» пойдут на рынок.

– Около семи лет мы упорно 
инвестировали в производство, 
и вот теперь понемногу пошла от-
дача, – резюмирует директор ООО 
«Станкоцентр Перун». – Сформиро-
вался хороший профессиональный 
коллектив, есть база. Теперь наша 
первостепенная задача – приобре-
сти станок для лазерной резки и 
гибки металла, увеличить ассор-
тимент выпускаемой продукции, 
поскольку возможностей для этого 
у нас стало больше, в том числе и 
за счет усиления конструкторско-
го отдела. Это должно привести к 
увеличению объемов работ, росту 
продаж и, опять повторюсь, к даль-
нейшему развитию технологий. За 
этим фактором будущее. В планах 
– создание собственной производ-
ственной базы и, поскольку наша 
продукция получила признание, 
занятие лидирующих позиций на 
рынке производства деревообраба-
тывающего оборудования в России.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В благоприятных условиях

Полёты в Томск возобновили
С 23 августа авиакомпания «СиЛА» возобновляет прямые 

рейсы между Барнаулом и Томском.
Как сообщают в аэропорту Барнаула, рейсы «Сибирская легкая 

авиация» будет выполнять по вторникам, четвергам и субботам 
на воздушных судах L-410 и AН-28. Стоимость билетов составит 
от 3000 рублей в одну сторону.

Рейс включен в перечень субсидируемых маршрутов, финан-
совая поддержка выделяется из федерального и региональных 
бюджетов Томской области и Алтайского края. Авиационное сооб-
щение позволит значительно сократить время в пути из Барнаула 
в Томск по сравнению с наземными видами транспорта. Время 
полета составляет 1 час 40 минут в отличие от 9 часов на автобусе 
и 11 часов на поезде.

«Алтайвагон» близок к рекорду
Компания «Алтайвагон» по итогам работы в первом полуго-

дии увеличила производство вагонов на 52% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого года.

Было изготовлено 4350 вагонов. Таким образом, среднемесяч-
ный выпуск оказался близок к максимальным показателям за всю 
историю АО «Алтайвагон». В настоящее время производственные 
мощности АО «Алтайвагон» загружены в полном объеме, стабили-
зировалась численность работников предприятия, с начала 2018 
года дважды была проиндексирована заработная плата.

Как сообщают в управлении по промышленности и энергетике, 
до конца текущего года планируется сохранить ранее взятый темп 
производства, выпуская ежемесячно до 700 вагонов. Параллельно 
идет разработка перспективных моделей грузового подвижного 
состава, освоение новых рынков сбыта.

Технику купили со скидкой
Алтайские аграрии с начала года приобрели более 480 еди-

ниц техники с 20-процентной скидкой, предусмотренной по-
становлением Правительства РФ № 1432. Таким образом, они 
сэкономили 260 млн руб.

По данным регионального Минсельхоза, шестая часть этих 
машин – уборочные. Крестьяне закупили 80 комбайнов и само-
ходных косилок. По-прежнему спросом пользуется почвообра-
батывающая техника. Приоритет алтайские крестьяне отдают 
агрегатам, произведенным в нашем регионе.

«Смоленский» поддержали
В региональном Минсельхозе решили вновь финансово под-

держать кооператив «Смоленский», который строит молокопе-
рерабатывающий мини-завод.

Одним из проектов, предложенных для изучения Комиссии 
по поддержке участников программ фермерства и сельскохо-
зяйственной потребительской кооперации, стало возведение 
мини-завода по переработке молока, который с прошлого года 
реализует кооператив «Смоленский». 

Предложение было одобрено участниками комиссии, и коопера-
тиву «Смоленский» выделен второй транш господдержки в объеме 
2,4 млн рублей. Создаваемое производство будет перерабатывать 
до 3 тонн молока в сутки. Планируемый к выпуску ассортимент 
– молоко, сметана, творог, кисломолочная продукция.

Евгений ШУМИЛОВ

Без нужды 
не проверяют

«Недавно читал интервью главы 
ФНС Михаила Мишустина. Он там 
говорил, что налоговики стали сер-
висной службой и без особой нужды 
не проверяют предпринимателей. А 
мне что-то не верится. Попросите у 
них доказательства. 

Александр Зайцев, Заринск».

В региональном управлении ФНС 
сообщили, что с начала 2018 года в Ал-
тайском крае сотрудники налоговых 
органов провели 62 выездные провер-
ки организаций и индивидуальных 
предпринимателей. Из них в 59 случаях 
выявлены нарушения. Общая сумма на-
числений по результатам контрольных 
мероприятий (в том числе штрафов и пе-
ней) составляет 504,7 миллиона рублей.

В УФНС привели яркий пример, как 
один бийский бизнесмен несколько лет 
намеренно занижал площадь торгово-
го зала в отчетах, чтобы пользоваться 
специальным налоговым режимом. Это 
выяснилось в ходе выездной налоговой 
проверки.

 Размер исчисленного налога, подле-
жащего уплате в бюджет при ведении 
торговли через объекты стационарной 
торговой сети, зависит от площади тор-
гового зала. К примеру, если площадь не 
превышает 150 квадратных метров, то 
предприниматель имеет возможность 
применять специальный налоговый 
режим в виде ЕНВД, который освобож-
дает бизнес от ряда налогов.

 Чтобы производить расчеты с бюд-
жетом по ЕНВД, предприниматель не-
достоверно указывал размер арендуе-
мых торговых площадей: искусственно 
дробил размер торгового зала, завышал 
площади подсобных помещений. Тем 
самым в налоговой отчетности он ис-
казил реальные показатели, которые 
по факту превышали норму в 150 кв. м.

Незаконная схема ведения бизнеса 
позволила «сэкономить» более 6 мил-
лионов рублей в виде не уплаченных 
в бюджет налогов.

По результатам проверки сотрудники 
налоговой службы приняли решение о 
привлечении бизнесмена к налоговой 
ответственности. Предприниматель об-
жаловал его в вышестоящем налоговом 
органе и суде. Однако Фемида доводы 
предпринимателя отклонила. Теперь 
ему  придется заплатить в бюджет не 
только 6 миллионов рублей сокрытых 
налогов, но и соответствующие пени и 
штрафы. Их общая сумма составляет 
почти 4 миллиона рублей.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Дорога на ферму.Утепление стен.

Строители обещают закончить этот объект к концу года.

Приемная емкость в новом цехе.

СПРАВКА
В рамках развития текущей деятельности с 2010 
по 2017 год группа компаний (в том числе ООО «Перун» 
и ООО «Станкоцентр Перун») трижды привлекала кре-
дитные ресурсы по льготной программе кредитования 
на пополнение оборотных средств с использованием 
кредитно-гарантийной поддержки НО «Алтайский фонд 
МСП» в общей сумме 9,3 миллиона рублей.

Гордость предприятия – станок «МКС 1000».

Александр Мочалов, талантливый слесарь-самоучка, многому 
в своей профессии научившийся в «Станкоцентре Перун».

Сергей Перфильев: 
«Мы получили признание клиентов».
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«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Элитное семеноводческое хозяйство ООО «Гея»
реализует семена пшеницы озимой. Осень 2018 г.
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Извещение о проведении общего собрания участников
долевой собственности

на земельный участок с кадастровым номером 22:50:000000:9, распо-
ложенный: Алтайский край, Третьяковский район, земли быв-
шего колхоза «Заветы Ленина».

28 сентября 2018 года в 11 ч. 00 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный участок с када-
стровым номером 22:50:000000:9 по адресу: Алтайский край, Тре-
тьяковский район, с. Плоское, ул. Центральная, 16-а.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение размеров долей в праве долевой собственности 

на земельные участки, образуемые в соответствии с проектом ме-
жевания земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных участков.
4. Передача размежеванных участков в аренду. Условия и форма 

договора аренды земельных участков.
5. Выборы уполномоченных представителей на совершение юри-

дически значимых действий в отношении принадлежащих участ-
никам долевой собственности земельных долей.

6. Разное.
При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 

а также документы о правах на земельный участок.
Заказчик кадастровых работ: СПК колхоз «Плосковский» (почто-

вый адрес: 658457, Алтайский край, Третьяковский район, с. Пло-
ское, ул. Центральная, 16-а, тел. 8 (385-59) 26-3-47.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, e-mai: dv_osad@mail.ru, тел. 
8-960-957-6564).

Кадастровый номер земельного участка 22:50:000000:9, местопо-
ложение: Алтайский край, Третьяковский район, земли бывшего 
колхоза «Заветы Ленина».

Ознакомиться с вопросами,  вынесенными на повестку дня можно 
в течение 30 дней с момента выхода извещения по адресу: Алтайский 
край, Третьяковский район, с. Плоское, ул. Центральная, 16-а. Предло-
жения о доработке проекта межевания земельных участков после оз-
накомления с ним принимаются по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проектов межевания
земельных участков

Кадастровый инженер, подготовивший проекты: Черкашин В.А., 
квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 659000, Ал-
тайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, 15-а, zemlemer22@mail.ru,
тел. 8 (385-81) 21-1-21.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым
№ 22:31:000000:161, расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, ст. Арбузовка, участок 5К-1(АОЗТ «Арбузовское»). Заказчик: 
Тарасов И.И., адрес: 659006, Алтайский край, Павловский район,
п. им. Мамонтова, ул. Центральная, 9.

Проекты межевания по выделу из участков с кадастровым
№ 22:31:000000:108, расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, ТОО «Павлозаводское» и с кадастровым № 22:31:000000:98, рас-
положенного: Алтайский край, Павловский район, земли АОЗТ «Ар-
бузовское». Заказчик: Иванова О.В., адрес: 659020, Алтайский край, 
Павловский район, с. Черемное, ул. Солнечная, 2-1.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым
№ 22:31:000000:98, расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, земли АОЗТ «Арбузовское». Заказчик: Русинов Д.Б., адрес: 
659000, Алтайский край, с. Павловск, ул. Сосновая Поляна, 6.

Проект межевания по выделу из участка с кадастровым
№ 22:31:000000:140, расположенного: Алтайский край, Павловский 
район, примерно в 4 км от ориентира с. Стуково по направлению 
на северо-запад. Заказчик: Григоров А.В., адрес: 656902, г. Барнаул, 
п. Лесной, 16-й переулок, 20.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков можно 
по адресу кадастрового инженера. Письменные обоснованные возра-
жения по предложенному размеру и местоположению границ выде-
ляемого земельного участка направлять по адресу кадастрового ин-
женера в тридцатидневный срок со дня опубликования извещения.

Информационное извещение
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» админи-
страция Серебропольского сельсовета Табунского района Ал-
тайского края уведомляет собственников (или их наследников) 
невостребованных земельных долей, расположенных на террито-
рии Серебропольского сельсовета Табунского района Алтайского 
края: Изотова Ольга Даниловна, Лозовая Мария Семеновна, Лозовой 
Степан Евгеньевич, Котелянец Николай Николаевич, Котелянец Ва-
силий Николаевич, Целенко Алексендра Степановна, Целенко Олег 
Данилович, Классен Абрам Абрамович, Гацула Николай Степанович, 
Гацула Лидия Павловна, Королех Олимпиада Павловна, Королех Вла-
димир Петрович, Олек Александр Дмитриевич, Фоот Василий Федо-
рович, Фоот Елена Антоновна, Функ Иван Абрамович, Функ Мария 
Борисовна, Классен Андрей Викторович, Классен Владимир Абра-
мович, Классен Роза Иосифовна, Козлова Мария Федоровна, Козлов 
Александр Алексеевич, Лоок Юрий Генрихович, Роор Рудольф Пе-
трович, Унру Александр Владимирович, Унру Владимир Фридрихо-
вич, Унру Валентина Владимировна, что по истечении четырех ме-
сяцев со дня опубликования данного извещения будет утвержден 
список невостребованных земельных долей для обращения в суд с 
требованием о признании права муниципальной собственности на 
земельные доли. Собственники земельных долей или их наследни-
ки могут в течение  указанного срока воспользоваться своими пра-
вами, направив письменное возражение в администрацию Серебро-
польского сельсовета Табунского района Алтайского края по адресу: 
658865, Алтайский край, Табунский район, с. Сереброполь, ул. Лени-
на, 75, телефон 8 (385-67) 25-3-43.

Извещение о месте и порядке ознакомления
с проектом межевания

Заказчик кадастровых работ: Тен Жанна Валерияновна. Адрес: 
Алтайский край, Зональный район, с. Шубенка, ул. Садовая, 16-2.

Кадастровый инженер: Медведев К.Ю.. Адрес: 659540, Алтайский 
край, Советский район, с. Советское, ул. Юбилейная, д. 2, корп. ж, 
e-mail: geodez-zemlemer@mail.ru, т. 8-903-073-0942.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка: 22:15:000000:25, 
Алтайский край, Зональный район, земли СПК колхоза «Шубенский».

Ознакомится с проектом межевания, выразить предложения о до-
работке проекта межевания земельного участка и требования (воз-
ражения) относительно размера и местоположения границ выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка можно по адресу: 
659540, Алтайский край, Советский район, с. Советское, ул. Ленина, 58,
в течение 30 дней после публикации данного извещения.

Долгожданный ремонт
В рамках реализации краевой инвестиционной програм-

мы для подготовки к новому учебному году Златополинской 
школе из краевого бюджета выделено более 13 миллионов 
рублей на капитальный ремонт. Заменены оконные блоки и 
кровля, в коридорах первого и второго этажей обновляется 
напольное покрытие, а также будут оштукатурены стены 
и потолок второго этажа.

«В первую очередь делаем самое насущное – ремонт кровли. 
Здание введено в эксплуатацию в 1957 году и с тех пор капиталь-
ного ремонта не было ни разу. Конечно, кровля протекала, пото-
лок и стены второго этажа постоянно были в разводах. Сейчас 
рабочая бригада монтирует современную кровлю шатрового 
типа», – рассказывает директор школы Ирина Пономаренко.

Как отмечают в школе, долгожданному ремонту рады все – и 
педагогический коллектив в составе 17 человек, и 96 учеников. 
Стоит отметить, что 20 ребят из соседних сел в школу привозит 
автобус, полученный несколько лет назад по Губернаторской 
программе. Еще 43 ученика занимаются в филиале Златополин-
ской школы, который расположен в селе Семеновка.

Напомним: в 2018 году на строительство и ремонт образователь-
ных организаций в рамках краевой адресной инвестиционной 
программы выделено более 2 миллиардов рублей, еще более 
320 миллионов рублей направлено из федерального бюджета.

Соб. инф.

АКТУАЛЬНО
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Лучший футболист 
второй лиги зоны «Вос-
ток» прошлого сезона 
Богдан Карюкин одним 
своим присутствием 
на последнем рубеже 
вселяет уверенность в 
барнаульских игроков, 
полностью оправдывая 
выражение «вратарь – 
полкоманды».

В интервью капитан «Ди-
намо» рассказал, как стал гол-
кипером, сколько «сухарей» 
засушил за карьеру и проком-
ментировал первые матчи ны-
нешнего сезона.

– Богдан, твоя спортивная 
карьера начиналась в про-
фессиональной школе или 
во дворе с мальчишками?

– Конечно, всё начиналось во 
дворе. Потом ходил в спортшко-
лу на Южном, где жил в то 
время. Сначала был полевым 
игроком, но, видимо, не шибко 
хорошо получалось. А потом 
тренер поставил в ворота и 
мне это даже понравилось. Так 
потихоньку и пошло-поехало. 
Пригласили в команду «Темп», 
где тренировался у Алексан-
дра Майера. А затем попал в 
молодёжную команду «ВРЗ» к 
Виктору Штерцу.

– Расскажи, как ты пере-
брался в Новокузнецк, где 
и раскрыл себя?
– Когда мне было 16 лет, ново-

кузнецкий «Металлург-Запсиб», 
который боролся за выход в 
первый дивизион, проводил 
матч в Барнауле. И их тренер 
оказался на игре «ВРЗ» против 
«Арагаца», где и обратил на меня 
внимание. Пригласили на про-
смотр, я уехал и вскоре попал в 
команду. Сначала тренировался 
с основой, потом меня отдали 
в аренду на сезон сначала в 
прокопьевский «Шахтёр», за-

тем ещё на год – в кемеровский 
«Кузбасс». После чего вернулся 
в новокузнецкий клуб, высту-
павший в первом дивизионе.

– За несколько сезонов 
ты стал абсолютным 
лидером «Металлурга». 
Считал, сколько «сухарей» 
насушил в те годы?

– (Смеётся.) Нет, не считал. 
Хотя за Новокузнецк их было 
достаточно. А вот за «Шахтёр» 
с «Кузбассом», где работы было 
очень много, редко удавалось 
остаться сухим.

– В 2009 году к тебе про-
являли интерес многие 
команды Премьер-лиги, 
в том числе и питерский 
«Зенит». Почему выбрал 
«Кубань» для продолжения 
карьеры?

– Спортивный директор 

«Зенита» Константин Сарса-
ния вроде хотел видеть меня 
в команде, но это всё на словах 
было. О какой-то конкретике 
речи не шло. Да я и сам пони-
мал, что в Питере сложно будет 
конкурировать с многолетним 
вратарём «Зенита» Вячеславом 
Малафеевым. Вариант с «Ку-
банью» выглядел более реаль-
ным, тем более команда только 
вернулась в Премьер-лигу.

– Разницу между первой 
и высшей лигой ощутил 
сразу?

– Конечно, в Премьер-лиге 
совсем другой футбол. Скоро-
сти на порядок выше, более 
техничные игроки. Ну и сам 
антураж впечатляет. Когда 
смотришь по телевизору – это 
одно. А когда сам находишься 
на поле, то будто в другое из-
мерение попадаешь. Конечно, 

психологически было сложно. 
Да и конкуренцию приходи-
лось выдерживать с двумя 
опытными вратарями.

– Помнишь дебют в со-
ставе «Кубани»?

– Конечно. Честно говоря, не 
ожидал, что мне доверят место 
в воротах в первом же туре чем-
пионата. Перед матчем в Казани, 
когда назвали состав на игру с 
действующим чемпионом – «Ру-
бином», немного даже растерял-
ся. Вышел на поле, посмотрел на 
людей, которых до этого только 
по телевизору видел. Волновал-
ся, конечно. В итоге пропустил 
три мяча (два от Бухарова и один 
от Семака. – Прим. «АП») и мы 
проиграли 0:3. Такой вот сма-
занный дебют вышел.

– Первый сухой матч в 
Премьер-лиге чем-то за-
помнился?

– Да, произошло это в ше-
стом туре против «Локомотива». 
После неудачного дебюта меня 
посадили на лавку и в ворота 
встал Алексей Ботвиньев, при-
шедший из «Сатурна». Кстати, 
во втором туре с его помощью 
«Кубань» впервые в своей 
истории обыграла «Спартак» 
со счётом 1:0. В пятом туре в 
Перми Ботвиньев сломался, 
и мне вновь доверили место в 
основе. На поединок с одним 
из грандов собралось около 30 
тысяч зрителей, первый раз 
играл при столь внушитель-
ной аудитории. Удалось тогда 
выиграть со счётом 1:0, причём 
гол забили уже в добавленное 
время. Ощущения были такие, 
будто в сказку попал.

– В следующих сезонах 
ты редко появлялся на 
поле. Когда не играешь, 
вратарский навык быстро 
теряется?

– Конечно, тренировка есть 
тренировка, это совсем дру-
гое. Без постоянной игровой 
практики в официальном 
матче испытываешь большой 
дискомфорт, с чем и связано 
большое количество ошибок. 
Хотел играть хоть за молодёж-
ную команду, но меня редко 
спускали в дубль.

– Не возникало желания 
найти другой клуб?

– Возникало, конечно. Но 
не отпускали, кормили за-
втраками. Говорили: «Будет 
шанс, будет шанс». Так его и 
не дождался. Делал всё воз-
можное, чтобы попасть в со-
став. Вероятно, это давление 
и подкосило. В январе 2014 
года на сборе в Турции в самом 
конце тренировки получил 
повреждение мениска и раз-
рыв крестообразных связок 
колена. Просто вводил мяч 
рукой, резко кинул, и колено 
на опорной ноге хрустнуло. Со 

сбора отправился в Мюнхен, 
где меня прооперировали, 
после чего проходил реаби-
литацию в Москве. Она была 
не совсем удачной, потому что 
нога не до конца разгибалась, а 
при выносе мяча колено стре-
ляло. Пришлось ещё месяца 
три-четыре восстанавливаться 
в одной из клиник Краснодара.

– Как возник вариант с 
возвращением в Барнаул?

– У меня закончился кон-
тракт с «Кубанью», вернулся 
в Барнаул, где разрешили 
потихоньку тренироваться 
с «Динамо». А затем, когда 
восстановился, Виктор Вла-
димирович Сигарев (экс-ру-
ководитель барнаульского 
футбольного клуба. – Прим. 
«АП») предложил пополнить 
состав команды. Я подумал: 
«А почему бы и нет?» Тем бо-
лее что в «Динамо» не играл 
до этого. Да и предложений от 
других клубов по большому 
счёту не было. Всё-таки целый 
год пропустил из-за травмы.

– В прошлом сезоне тебя 
признали лучшим футбо-
листом «Востока». Такое 
признание приятно?

– Конечно. Но для меня 
это не самое главное. Важнее 
всё-таки результат команды.

– В этом сезоне не пла-
нируешь улучшить свою 
статистику?

– Тяжело это будет сделать. 
Наш состав омолодился, нужно 
время, для того чтобы сыграть-
ся. Сейчас трудно показывать 
какой-то комбинационный фут-
бол. Взять тот же «Иртыш» или 
«Зенит» иркутский. Несколько 
лет назад они также набрали 
молодых ребят, постепенно 
прибавляли и сейчас уже игра-
ют наравне со всеми.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Богдан Карюкин: Свои «сухари» не считаю
  ЗНАЙ НАШИХ! .

  НА ЗАМЕТКУ .

Днепровский рубеж
25 августа в селе Шипуново проведут историческую рекон-

струкцию боя, произошедшего 75 лет назад на правобережье 
Днепра. Бронетехника, артиллерия, автомобили, оружие, 
форма бойцов Красной армии, солдат вермахта и СС помо-
гут зрителям окунуться в атмосферу тех дней, пишет газета 
Усть-Калманского муниципального района «Ленинец».

В этих боях  участвовали уроженцы Алтайского края, в том 
числе и шипуновцы. Десятки участников сражений были на-
граждены орденами и медалями.

Бойцы военно-исторических клубов из Томска, Новосибирска, 
Барнаула, Бийска, Бердска, Новоалтайска, Шипунова и других 
территорий постараются детально воссоздать события Великой 
Отечественной войны.

25 августа 1943 года началась битва за Днепр войск Центрально-
го, Воронежского, Степного, Юго-Западного и Южного фронтов. С 
обеих сторон в битве приняло участие около 4 миллионов человек, 
фронт растянулся на 750 километров. Битва за Днепр стала одним 
из крупнейших сражений в мировой истории.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

На зарядку становись!
В Барнауле 14 августа пройдет Всероссийская акция «За-

рядка со стражем порядка». Она посвящена Дню физкультур-
ника. Главная цель – пропаганда здорового образа жизни.

Мероприятие начнется в 12 часов около Краевого дворца 
молодежи на ул. Юрина, 204-в. Проведет зарядку заслуженный 
мастер спорта по легкой атлетике, бронзовый призер ЧМ, сере-
бряный призер чемпионата Европы, многократный чемпион 
России, участник Олимпийских игр в Пекине, представитель 
ГУ МВД России по Алтайскому краю Константин Свечкарь, 
сообщает пресс-служба управления спорта и молодежной по-
литики региона.

Акцию организуют МВД РФ, Общественный совет при ве-
домстве, Российский союз молодежи и Московский финансово-
юридический университет.

Пение птиц – в подарок
Житель краевой столицы предлагает на популярном сайте 

объявлений коттедж площадью 160 кв. м за 25 млн рублей, с 
личным водопадом.

В жилище два этажа и подвал. Есть гараж на две машины и госте-
вой домик. Во дворе имеется большая беседка с мангалом и печью 
для пиццы. Также создано искусственное озеро, в которое стекает 
такой же искусственный водопад – пожалуй, это главная изюминка.

В доме, бане, гараже, гостевом домике сделаны теплые полы. 
Отопление в коттедже газовое, а водоснабжение центральное.

«В подарок чистый лесной воздух и пение птиц», – пишет вла-
делец в объявлении.

«Ароматные» ловушки
В крае используют интересный метод выявления лесных 

вредителей – феромонный надзор. К нему сейчас готовятся 
в Боровлянском лесничестве.

На территории организовали точки учета, поставили ловушки 
с феромоном. Специалисты каждый день будут подсчитывать 
жуков черного соснового усача, которые в эти ловушки попадутся, 
сообщает Минприроды региона.

Феромоны – химические вещества. Одни организмы их выде-
ляют, а у других они вызывают специфические поведенческие 
реакции. К примеру, феромоны привлекают особей противопо-
ложного пола друг к другу, подманивают к кормовым объектам.

Будьте внимательны на дороге
В Госавтоинспекции региона рассказали, сколько раз 

сбивали людей с начала 2018-го. Произошло 678 наездов 
автомобилей на пешеходов, в которых 40 человек погибли, 
среди них двое детей.

Телесные повреждения получили 533 человека, из которых 
144 – несовершеннолетние. По неосторожности самих пешеходов 
произошло 165 ДТП, в которых погибли 22 человека, 148 полу-
чили телесные повреждения, из них 99 детей.

К примеру, 20 июля в Яровом на ул. Гагарина водитель 1980 
года рождения на машине «Форд Фокус» сбил подростка 2005 года 
рождения (13 лет). Ребенок внезапно выбежал из-за стоящего транс-
портного средства на проезжую часть, сообщает пресс-служба ГУ 
МВД по краю.

Алёна ИВАНОВА

Выключи гаджет, «включи» мозги!

– Как вы относитесь к тому, что 
детей уже в раннем возрасте 
интересуют гаджеты?

– В истории человечества периоди-
чески происходит смена коммуника-
тивных технологий. Это естественный 
процесс. И у нас уже есть целое поко-
ление взрослых, которые понятия не 
имеют, что можно жить без компью-
тера и мобильного телефона. А вслед 
за ними растёт следующее поколение, 
которое считает сенсорные экраны 
нормой жизни. 

– С какого возраста можно да-
вать ребенку гаджеты?
– Точно не с рождения. Ребёнок до 

года полноценно развивается в близком 
эмоциональном общении с родителя-
ми, главное – спокойная, доброжела-
тельная обстановка, ласковое общение, 
телесный контакт.  Ребёнку нужны 
настоящие игры, чтобы нормально 
развиваться эмоционально, интеллек-
туально и физически. Он подражает 
взрослым и катает куклу в коляске, 
лечит собачку, кормит мишку. Самый 
ранний возраст, в котором ЮНЕСКО 
рекомендует использовать информаци-
онно-коммуникационные технологии 
для воспитания и образования детей, – 
это три года, и не дольше 10 – 20 минут.

– Какие проблемы могут воз-
никнуть при обучении в школе?
– Дети, недополучившие сенсорный 

опыт в первые годы жизни, испытыва-
ют трудности с освоением школьной 
программы. Использование гаджетов 
детьми раннего возраста может при-
вести к замещению сенсомоторной 
активности (манипулирование пред-
метами, лазание, конструирование), 
необходимой для дальнейшего пони-
мания математики и эксперименталь-
ных наук. Чрезмерное использование 
мобильных технологий препятствует 
развитию навыков письма. Некоторые 

простейшие навыки, такие как мани-
пуляции с пластилином, удержание 
ножниц и рисование карандашами, 
нужные для развития мышц плеча, 
локтя и запястья, необходимы для 
письма, но они не развиваются. От-
дельно следует сказать о ситуациях, 
когда планшет и смартфон исполь-
зуют для отвлечения и развлечения 
ребёнка, если он расстроен, злится или 
заскучал. Отвлечение ребёнка не даёт 
ему сформировать внутренние меха-
низмы саморегуляции. Жизнь полна 
неожиданных и не всегда приятных 
ситуаций, с которыми нужно учить-
ся справляться самому. Мы знаем, к 
чему приводит привычка убегать от 
сложностей и прятаться в виртуальной 
реальности. Это вредит и ребёнку, и 
отношениям в семье.

– Сколько детям положено смо-
треть на экран? Существует 
ли определенная норма?
– Детей нужно с раннего возраста 

воспитывать так, чтобы они воспри-
нимали электронные устройства 
как инструменты для выполнения 
различных задач. Многие специали-
сты советуют показывать маленьким 
детям приложения на телефоне или 
планшете только из своих рук и сле-
дить, чтобы время перед экраном не 
превышало 10 – 15 минут.

– Как родителям справляться с 
проблемой, когда дети требуют 
гаджеты, закатывают истерики 
и т. д. (если им не дают их)?
– Все мы понимаем, что большин-

ство детей предпочтут игру в телефоне 
любому другому занятию. Маленькому 
человеку не просто самому правильно 
расставить приоритеты, есть вещи, ко-
торые регулируются непосредственно 
взрослыми. Важно соблюдать три золо-
тых правила: не запрещать полностью, 
контролировать время, обязательно 
объяснять все свои действия – поче-

му забрали телефон или планшет и 
почему не дают играть 24 часа в сутки.

– Может быть, вы дадите ка-
кие-нибудь советы родителям?
– Во-первых, нужно начать с себя. 

Реалистично посмотрите на гаджеты в 
вашем доме и на то время, которое вы 
с ними проводите. Если мама часами 
сидит в телефоне или c ноутбуком, 
то очень сложно объяснить ребёнку, 
почему он не имеет права делать так 
же. Если это связано с работой, то оз-
вучивайте детям, что делаете, изредка 
показывайте результаты. Нельзя тре-
бовать от ребенка беспрекословного 
подчинения правилам, если вы сами 
их нарушаете. Воспитание ребенка 
требует реального общения, а не вир-
туального. Во-вторых, родительские 
обязанности не изменились. Те же пра-
вила, которые формируют реальную 
жизнь ребенка, распространяются 
и на жизнь виртуальную. Играйте с 
ними. Установите границы, дети их 
ожидают и в них нуждаются. Учите 
доброте. В-третьих, мы учимся друг у 
друга. Дети развиваются лучше через 
коммуникацию. Разговоры родителей 
с малышами все еще важнейший фак-
тор развития речи в отличие от пассив-
ного показа видеороликов. Чем больше 
живого общения используется в медиа, 
тем лучше. Главное – устанавливать 
границы. Использование техники, 

как и все остальные виды деятельно-
сти, требует разумных ограничений. 
И еще одно, пожалуй, не менее важное: 
в детской комнате не должно быть те-
левизора и компьютера.

– В вашей практике случались 
конфликты из-за гаджетов?
– В школе ситуация с использова-

нием гаджетов контролируемая. Ко-
нечно, приходится на уроках делать 
замечания, требовать убрать телефон 
в сторону. Агрессивных действий со 
стороны детей не было. В начальной 
школе в кабинетах есть уголки с мяг-
кими диванчиками и даже коврами, 
где дети могут на переменах поиграть 
в настольные игры или просто поси-
деть. Правило – не доставать телефо-
ны на уроках уже во многих классах 
действует. И дети сами контролируют 
соблюдение этих правил.

– Обращались ли к вам родители, 
у которых возникли проблемы 
во взаимоотношениях с детьми 
из-за гаджетов?
– Запросы бывают по поводу не-

желания приступать к выполнению 
домашних заданий в ущерб игре на 
гаджетах. Или во время выполнения 
уроков на столе могут быть одновре-
менно открыты несколько устройств. 
Или что ребенок в ущерб активному 
проведению свободного времени выби-

рает игры на гаджетах. Это показывает, 
что в семье не все в порядке. Возника-
ет это из-за отсутствия внеурочной 
занятости, дефицита общения с бли-
жайшим окружением или равнодуш-
ного отношения к развитию ребенка 
и нежелания менять свои привычки. 
Был запрос классного руководителя 
на агрессивное поведение ребенка по 
отношению к одноклассникам: уни-
жение, оскорбление и драки. В ходе 
беседы пытались найти причины 
такого поведения, и только в конце 
мама призналась, что лишила ребенка 
компьютера. Задача родителей и учи-
телей – научить детей использовать 
технологии на пользу себе, а не во вред. 
Это значит, что надо приучать детей от-
ключать все гаджеты, пока не сделано 
домашнее задание, что надо обучать 
детей компьютерной грамотности: 
объяснять им, как использовать ИКТ 
в учёбе и для саморазвития, как уста-
навливать приоритеты и не позволять 
ИКТ затмевать другие аспекты жизни.

Светлана Албасова, мама двухлет-
него Романа, рассказала о том, с ка-
кого момента ее сына интересуют 
гаджеты:

«Как сынок начал держать вещи 
осознанно, так его и стали интересо-
вать гаджеты. Сам просит телефон 
или ноутбук. Первое время вообще 
кричал. Сейчас мы ноутбук прячем, 
он его не видит и не просит. Телефон 
брать разрешаем, включаем мультики, 
он смотрит. Минимум час точно смо-
треть разрешаем. Но телевизор смотрит 
намного чаще. Бывают истерики, если 
не даем гаджеты. Если не обращать 
внимания, сказать «нельзя», то через 
какое-то время он успокоится. Чаще 
всего включаем ему познавательные 
мультики, любит смотреть «Щенячий 
патруль». Вообще, я против того, чтобы 
дети в раннем возрасте интересова-
лись телефонами, но сейчас поколение 
такое. Да и за зрение его переживаю, 
поэтому усаживаю его подальше от 
экрана. Плюсов в раннем возрасте нет 
никаких, кроме мультиков, где объ-
ясняют цифры, буквы, цвета. Самый 
нормальный возраст для гаджетов – 5 
лет минимум, лучше даже с 1 класса 
давать».

Дарья САВЧИНСКАЯ.

  КРАТКО .

Начинается новый учебный год. О «цифровых» детях, о пользе 
и вреде гаджетов, о том, как не дать ребенку с головой уйти 
в смартфон во вред учебе и живому общению с близкими, 
читателям «АП» рассказала Елена Леонтьевна Абрамович, 
педагог-психолог лицея № 3 г. Барнаула.

Забить гол Карюкину – дело непростое.

Планшеты и смартфоны не должны затмевать реальную жизнь.

(Начало на 1 стр.)

 – Облик речного вокзала из-
менится, там встанет еще два 
дома, в едином с ними стиле бу-
дет выстроено и здание речного 
вокзала. Сам Кочеринский жи-
вет в Москве в домах,  не выходя 
из которых посещает кинотеатр, 
бассейн, спортивный зал. По 
этому же принципу он собира-
ется построить комплекс здесь. 
Пристань мы планируем отне-
сти дальше, а у нового речного 
вокзала будет набережная, ко-
торая планируется даже краси-
вее этой. Охранная территория 
моста будет заасфальтирована. 
Что-либо делать там мы не име-

ем права. Однако из одной части 
набережной будет комфортный 
переход.

Завершая акцию, Сергей Ду-
гин посетовал на относительно 
небольшое количество горожан, 
принявших участие в акции:

– Конечно, наших жителей 
могло бы прийти и побольше. 
Проще сидеть на стуле и ум-
ничать, но я призываю наших 
горожан принимать участие в 
благоустройстве города. Хочу 
отдельно обратиться к жите-
лям, любящим оставлять свои 
автографы: поберегите буквы, 
любите свой город!

Анна БОДАГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото) 

  АКЦИЯ .
Дух и буква «столицы мира»

Буквы красили даже молодожены, случайно попавшие на акцию.


